

Fecha 17.06.2009	Sección Opinión	Página 4
---------------------	--------------------	-------------

## El PRD aplastará a sus rivales en el DF

**S**egún una encuesta aparecida ayer en *El Universal*, el PRD obtendrá una cómoda ventaja para nuevamente dominar la Asamblea Legislativa. A la pregunta si hoy fueran las elecciones para renovar a los legisladores locales, ¿por quién votaría usted?, el 42 por ciento dijo que por el PRD, mientras que el 29 por ciento precisó que lo haría por el PAN y un 26 indicó sus simpatías por el PRI. Ahora, si atendemos otras encuestas recientes, PRI y PAN pelearán la presidencia de la república, ellos solos, muy por encima del PRD, cuya intención de voto anda en el 12 por ciento. ¿Parecen lógicos tales resultados? Es de suponer que la capital sigue tenazmente aferrada a un partido con el que poco avance ha conseguido. Suele presentar espectáculos sucios: sus procesos internos son vergonzosos, groseras sus disputas por el poder, escandalosa la corrupción de sus dirigentes y tosca la manera autoritaria en que conduce al DF.

Según otros cálculos, el PRD podría perder Coyoacán y no conquistar Benito Juárez ni Miguel Hidalgo, pero en las demás delegaciones, pese a sus pugnas domésticas, ganará sin mayores complicaciones. No obstante, podemos ir más lejos de la instantánea que significa una encuesta. Es posible que la capital no esté completamente de acuerdo con dicho partido a causa de su ineptitud y conflictos, pero no encuentra salida a los problemas. El PAN no ha sido capaz de crecer en la capital y el PRI hace esfuerzos por ser invisible.

Sin embargo, hay serias razones para creer que el voto perredista en el DF disminuirá sensiblemente. Sus actos de enorme corrupción, la ausencia de proyecto político y graves conflictos internos como el que vemos en Iztapalapa son algunos de los indicadores que mantienen una severa presión para ir a la baja. Además, habrá que considerar el acelerado crecimiento de la tendencia a votar en blanco, aunque esto es una protesta generalizada contra todos los partidos. No sólo ello, sino que los activistas contrarios al PRD, muchos sin militancia o por completo decepcionados de su lamentable actuación, han tejido redes que funcionan a través de internet y que van y vienen llevando mensajes e información contraria a los intereses del partido dominante. En Coyoacán, un

grupo numeroso de perredistas acaba de anunciar su apoyo a Obdulio Ávila del PAN.

Pongo como ejemplo Tlalpan. Allí no hay a simple vista opositor al PRD. El PAN, que le sigue, apenas cuenta. ¿Para qué hablar del PRI? Ganará sin dudarlo el PRD, pero su votación será muy baja y lo pondrá en una delicada situación para el siguiente proceso electoral debido a una razón principal: Higinio Chávez es uno más de la camarilla que se organizó en esa delegación para que el poder cambie de manos dentro de un pequeño grupo de funcionarios incapaces y corruptos. Sus acciones son celosamente vigiladas por esas redes ciudadanas y pronto habrán crecido en número y en calidad para enviar toda la información necesaria que muestre las pillerías del perredismo.

Sé que no es la forma de vaticinar el futuro. Pero no hay elementos que permitan hacer otros cálculos. De una o de otra manera, el PRD va en declive. Iztapalapa es la mejor prueba de la grave crisis en la que se ha metido. Por ahora la guerra es de todos contra todos, ya López Obrador ha

hecho sus maletas y está a punto de formalizar sus acuerdos políticos con PT y Convergencia, mientras que Ebrard pierde poco a poco poder al quedarse sin el apoyo del caudillo, quien ha decidido ir por su lado a otras franquicias, imaginando que el pueblo de México lo seguirá en una nueva aventura política. Pronto verá que su error fundamental estuvo en su reacción inicial al saberse derrotado. Debió, en este caso, seguir el ejemplo del hombre al que traicionó, de Cárdenas, que en lugar de lanzarse a poner barricadas en las calles intentó por la vía pacífica ir en pos de la presidencia por dos veces más.

En el PRD se agudizará una contradicción, aquella que los divide en dos grandes grupos: quienes siguen al *Peje* y aquellos que lo consideran ya un estorbo para el desarrollo del partido. No hay operación cicatriz que funcione. Tal organismo requiere cirugía mayor



Fecha 17.06.2009	Sección Opinión	Página 4
---------------------	--------------------	-------------

y quizá hasta un psiquiatra. Debe aprender a vivir con proyectos e ideas, sin caudillos y sin la corrupción que se ha hecho parte inseparable de su actuación cotidiana. Mientras que el hartazgo del PRI tardó 70 años, el del PRD ya empezó y sólo lleva nueve años.

Si en el PRI y en el PAN estuvieran mejores dirigentes, hoy al menos la Asamblea Legislativa del DF sería más peleada y el PRD podría incluso perder la mayoría relativa, aparte de más delegaciones. Pero para fortuna de este partido, sus rivales son de escasa audacia y ninguna solidez política.



**René Avilés Fabila**

[www.reneavilesfabila.com.mx](http://www.reneavilesfabila.com.mx)  
[www.recordanzas.blogspot.com](http://www.recordanzas.blogspot.com)

